

ABSTRAK

Syamsul Ma'arif, 12102173081, "Penentuan *Jujuran* Dalam Adat Suku Dayak Kalimantan Tengah Perspektif Tokoh Agama Setempat" (Studi Kasus di Desa Pandu senjaya Kecamatan Pangkalan lada Kabupaten Kotawaringiun Barat), Jurusan Hukum Keluarga Islam, FASIH, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. Ahmad Mushonif, M.H.I.

Kata Kunci: Adat *Jujuran*, Perkawinan Mahar, hibah, Tokoh Agama, urf.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya suatu keadaan masyarakat dimana dalam hal perkawinannya masih mempercayai adanya adat memberi *Jujuran* sebelum melaksanakan perkawinan, *Jujuran* adalah sesuatu yang diwajibkan, yang mana kewajiban adat *Jujuran* di anggap oleh sebagian besar pihak laki-laki adalah memberatkan karena besarnya uang *Jujuran* yang di minta, dalam syariat Islam hal tersebut merupakan hal yang masih perlu ditinjau lebih jauh, terutama dalam hal penentuan *Jujuran*. Sehingga menarik dikaji untuk mengetahui seperti apa pandangan tokoh agama.

Rumusan masalah: 1) Bagaimana Praktik penentuan *Jujuran* dalam adat Dayak Kalimantan Tengah? 2) Bagaimana pandangan tokoh agama setempat mengenai Hukum Islam terhadap tradisi *Jujuran* pada adat Dayak Kalimantan Tengah?

Jenis penelitian ini yaitu penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif analisis. Teknik pengumpulan data: wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data: reduksi data, paparan dan penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data: perpanjangan kehadiran, meningkatkan ketekunan dan diskusi teman sejawat.

Hasil penelitian: 1) Praktik penentuan *Jujuran* dalam masyarakat Dayak di Desa Pandu Senjaya Kecamatan Pangkalan lada Kabupaten Kotawaringiun Barat ini berbeda-beda, jumlah *Jujuran* dapat dipengaruhi oleh beberapa faktor seperti kecantikan, jenjang karir, jenjang pendidikan, dan keadaan sosial dari pihak perempuan. Masyarakat, Dayak Kalimantan tengah pada umumnya *Jujuran* antara 40 juta sampai 80 juta, namun ada juga selain membayar *Jujuran* pihak laki-laki juga harus menyediakan tanah untuk calon mempelai perempuan, hal demikian di anggap oleh sebagian masyarakat mempersulit pernikahan. 2) Pandangan tokoh agama setempat mengenai adat *Jujuran* terbagi dua kategori. *Pertama*, pandangan tokoh agama bahwa adat *Jujuran* dibolehkan *Jujuran* di qiyaskan dengan mahar, dalam Islam tidak menetapkan kadar besar kecilnya mahar karena adanya perbedaan dalam kemampuan. *Kedua*, pandangan tokoh agama bahwa adat *Jujuran* tidak diperbolehkan dalam Islam karena dalam ajaran agama Islam sangat dianjurkan mempermudah pernikahan, Sedangkan *Jujuran* akan mempersulit pihak laki-laki yang akan menikahi perempuan dikarenakan takut akan besarnya nilai *Jujuran* yang ditentukan oleh pihak perempuan.

ABSTRACT

Syamsul Ma'arif, 12102173081, "Determination of *Honesty* in the Customs of the Dayak Tribe of Central Kalimantan from the Perspective of Local Religious Leaders" (Case Study in Pandu dusky Village, Pangkalan Pepper District, West Kotawaringun Regency), Department of Islamic Family Law, FASIH, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung , 2022, Supervisor: Dr. Ahmad Mushonif, MHI

Keywords: Honesty Tradition Dowry Marriage, grants, Religious Leaders, 'urf.

This research is motivated by the existence of a community situation where in terms of marriage they still believe in the custom of giving *honesty* before carrying out marriage, *honesty* is something that is mandatory, where the customary obligation of *honesty* is considered by most men to be burdensome because of the amount of honest money requested, in Islamic law this is something that still needs to be reviewed further, especially in terms of determining *honesty*. So it is interesting to study to find out what the views of religious leaders are.

Problem formulation: 1) How is the practice of determining *honesty* in the Dayak customs of Central Kalimantan? 2) What are the views of local religious leaders regarding Islamic Law on the *Honesty* in Central Kalimantan Dayak customs?

This type of research is field research with a qualitative approach with descriptive analysis method. Data collection techniques: in-depth interviews, observation and documentation. Data analysis techniques: data reduction, exposure and presentation of data and drawing conclusions. Techniques for checking the validity of the data: extension of attendance, increasing persistence and peer discussion.

The results of the study: 1) The practice of determining *honesty* in the Dayak community in Pandu Senjaya Village, Pangkalan Pepper District, West Kotawaringun Regency is different, the amount of *honesty* can be influenced by several factors such as beauty, career path, education level, and social conditions on the part of women. The community, the Dayak of Central Kalimantan are generally *honest* between 40 million and 80 million, but there are also other than paying for *Honesty* the men also have to provide land for the prospective bride, this is considered by some people to make marriage difficult. 2) The views of local religious leaders regarding the *Honesty* divided into two categories. *First*, the view of religious leaders that *qiyased* allowed . *Honesty* with a dowry, in Islam it does not stipulate the size of the dowry due to differences in abilities. *Second*, the view of religious leaders that *honesty* is not allowed in Islam because in Islamic teachings it is highly recommended to facilitate marriage, while *honesty* will make it difficult for men who will marry women because they are afraid of the value of *honesty* determined by women.

الملخص

شمس المعارف، 12102173081، تعيين مال جوجوران في عادة جيل داباك كاليما تان الوسطى عند العلماء البلدي" (دراسة الحال في القرية فاندو سينجاي المقاطعات فنكالان لادا بمدينة كوتاوارينجين الغربية)، قسم الشرعية العائلة الإسلامية، كلية الشرعية والدراسة القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجومج 2021، المشرف: الدكتور أحمد مصنف الماجستير.

الكلمة الرئيسية: عادة جوجوران، المهر، النكاح، الزعمان الدينية، عرف.

إن الدافع وراء هذا البحث هو وجود حالة مجتمعية حيث لا يزالون يؤمنون فيما يتعلق بالزواج بعرف إعطاء الصداق قبل الزواج ، فالصداق هو أمر إلزامي ، حيث يعتبر الالتزام العرفي بالأمانة قبل معظم الرجال مرهق بسبب مبلغ المال الصادق المطلوب ، في الشريعة الإسلامية ، هذا شيء لا يزال بحاجة إلى مزيد من المراجعة ، خاصة فيما يتعلق بتحديد الصداق . لذلك من المتير للاهتمام أن تدرس لمعرفة آراء القادة الدينيين

مسائل البحث: 1) كيف تعين جوجوران في موكب الزفاف عند عرف داباك كاليما تان الوسطى؟ 2) كيف رأي العلماء البلدي عن الشريعة الإسلامية على عادة جوجوران في عرف داباك كاليما تان الوسطى .

نوع هذا البحث يعني البحث الميدان بمدخل البحث الكيفي بالطريقة الوصفية التحليلية. طريقة جمع البيانات: المقابلة العميقة، الملاحظة، التوثيق. تقنية تحليل البيانات: تخفيض البيانات، شرحها وتقديمها، واستنتاج منها. تقنية ضمان البيانات: تثليث، تطويل الحضور ومناقشة الأقران.

نتائج البحث: 1) المهر وجوجوران في مجتمع قرية فاندو سينجاي المقاطعات فانكالان لادا بمدينة كوتاوارينجين الغربية هما متفرقان، عدد جوجوران يمكن يأتري عوامل كما جمال، حياة مهنية، تربية، وحال الإجتماعي حيث تملكها عروسة. المجتمع، في تعيين عدد جوجوران لا يبقى لكن متغير على الدوام. واستطاعة من شريك محتمل لا جميعه استطاعة في اعطاء جوجوران مساويا كما اخر. في العادة جوجوران بعدد 40 حتى 80 مليون، لكن موجود يتزود شريك محتمل الأرض للعروسة. 2) رأي العلماء البلدي عن عرف جوجوران يقسم قسمين. الأول الزعمان الدينية يرى أن عرف جوجوران مباح لأن في تعيين عدد جوجوران لا يعكس الشريعة الإسلامية عن كثير أم قليل عددها، لأن الإسلام لا يطبق قدرا أو كثير قليل المهر بسبب موجود اختلاف الكفاءة. والثاني الزعمان الدينية يرى أن عرف جوجوران حرام في الإسلام لأن في الإسلام يدعى بسهل النكاح، وأما جوجوران سيصعب قبل الرجل الذي سيزوج مرأة بسبب الخوف عن قيمة جوجوران كثيرة.